

# Vendemmia 2023 - Weinernte 2023 - Harvest 2023

*Schwieriges Jahr mit einzelnen guten Qualitäten – Stabile Verkäufe*  
*Difficult year with some good wines – stable sales*



## **Das anspruchsvolle Jahr 2023:**

Nach einem extrem trockenen Winter ohne Regen folgte ein sehr regnerisches Frühjahr, das wegen des Krankheitsdrucks hohe Anforderungen an die Spritzungen und Krankheitsbekämpfung stellte. Schöne Tage im Juni und die Pflanzen in vollem Wachstum nach dem Regen gaben eine riesige Menge Früchte. Der Juli war nass und heiß mit zu viel Regen, der Krankheitsdruck begann wieder zu steigen und die Pflanzen produzierten Blätter und Zweige statt die Kraft in die vielen

Trauben zu geben. Der Farbwechsel im August war sehr ungleichmäßig und Anfang September noch nicht abgeschlossen. Einige schöne Tage im September, aber dann eine weitere regnerische und heiße Woche haben nicht geholfen, die Dinge in Ordnung zu bringen. Probleme mit Mehltau, Schimmel und unreifen Beeren traten auf und die Blattwand sah durch den dauernden Druck schon stark verfärbt aus. Ende September schließlich schlug das Wetter trotz zu hoher Temperatur zum Guten um und erlaubte uns eine sehr schwierige Ernte in 4 Wochen zu vollenden. Einige wenige Partien der Trauben sind schliesslich gut gereift und vor allem auf den alten Maggiorina Anlagen sind sie vielversprechend. Nur dank unseres hochqualifizierten Teams, das die Selektion direkt im Weinberg während der Ernte durchführte, konnten wir die richtige Auswahl treffen, wobei wir manchmal viermal denselben Weinberg durchliefen. Das Ergebnis sind 50% weniger Trauben als in einem normalen Jahr und sehr wenig Potenzial für unsere Spitzenweine (BOCA). Die schlechten Witterungsbedingungen waren viel schlimmer für die Weinberge in Reihen mit Guyot-Erziehung als für die alten Maggiorina-Weinberge. Durch den frühen Entscheidung, in diesem Jahr keinen „PIANE“ zu produzieren konnte eine hervorragende Partie aus den Maggiorina Reben geerntet werden, die einen zweiten vielversprechenden „LA MAGGIORINA“ ergeben dürfte. Weiter haben wir normale Mengen von Nebbiolo und Bianco (aus Zukauftrauben) sowie gute Partien für einen „MIMMO“ und sehr wenig „BOCA“ (30%) aus extremer Selektion in den besten Weinbergen.

**Eine erste Hochrechnung der Trauben-Produktion 2023 ergibt das folgende Bild:**

WEINE 2023	POTENTIAL IN FLASCHEN	MARKT-WERT 2023 in €	DATUM VERKAUF	FLASCHEN 2022	FLASCHEN 2021	FLASCHEN 2020	MARKT-WERT 2022 in €
BIANKO	16'500	170'000	7-2024	9'000	12'000	8'000	100'000
NEBBIOLO	28'000	210'000	7-2024	28'000	18'000	18'000	200'000
MAGGIOR.	0	0		18'000	30'000	28'000	140'000
MIMMO	12'000	120'000	9-2025	0	0	18'000	0
LA MAGGIOR.	9'000	100'000	9-2025	10'500	0	0	120'000
PIANE	0	0		6'000	7'000	4'500	120'000
BOCA DOC	9'000	270'000	3-2026	14'000	23'000	18'000	450'000
<b>TOTAL</b>	<b>74'500</b>	<b>870'000</b>		<b>85'500</b>	<b>90'000</b>	<b>94'500</b>	<b>1'130'000</b>

### Weinproduktion:

Im Juli konnten die folgenden Flaschen gefüllt werden. Es sind einige Weine aus grossen Jahren nun bereit für den Verkauf.

**Verkauf im 2024**

Maggiorina 2022	18'000 bt.		125'000€
Nebbiolo 2022	28'000 bt.	180 MAG	210'000€
Mimmo 2020	16'000 bt.	180 MAG	160'000€

Piane 2021	7'000 bt.	120 MAG	160'000€
Bianco 2022	9'000 bt.		100'000€
Bianco TOPP 2020	2'800 bt.		20'000€ (40% im Verkauf)
Boca 2018	15'000 bt.	360 MAG	450'000€
PLINIUS 2017	2'600 bt.	250 MAG	50'000€ (30% im Verkauf)
<b>Total bt.</b>	<b>96'400 bt.</b>	<b>1'090 MAG</b>	<b>1'065'000€</b>

## Verkauf:

Nach dem positiven Resultat bei den Verkäufen 2022 hat sich der positive Umsatz fortgesetzt, trotzdem wir in gewissen Märkten eine Beruhigung spüren. Stabil aber in den letzten Monaten etwas ruhiger sind dabei die Verkäufe in Italien doch sind die Auslandmärkte gut aufgestellt. Im Ganzen sind wir momentan bei 730'000€. Wir gehen davon aus, dass wir die Budgetzahlen mit € 1'000'000 (2023) erreichen können.

Heute (11.11.2023) haben wir folgende Zahlen erreicht:

SALES / VERKAUF	2023 till/bis 11.11.	2022 till/bis 11.11.	2021 till/bis 11.11.	+ % (2022-2023)
SHOP	81'500	77'500	57'000	+ 5%
ITALIA	249'500	266'000	201'000	- 7 %
EXPORT	399'000	363'000	387'000	+ 10%
<b>TOTAL</b>	<b>730'000</b>	<b>706'500</b>	<b>648'000</b>	<b>+ 3%</b>

## 2023 - a challenging year:

An extremely dry winter without rain was followed by a very rainy spring, which placed high demands on spraying and disease control due to the disease pressure. Beautiful days in June and the plants in full growth after the rain gave a huge amount of fruit. July was wet and hot with too much rain, the disease pressure started to increase again and the plants produced leaves and twigs instead of putting the energy into the many bunches. The color change in August was very uneven and not yet complete at the beginning of September. A few nice days in September, but then another rainy and hot week didn't help to put things right. Problems with mildew, mold and unripe berries occurred and the leaf wall was already looking badly discolored from the constant pressure. Finally, at the end of September, the weather turned for the better despite the high temperatures and allowed us to complete a very difficult harvest in 4 weeks. A few batches of grapes finally ripened well and are particularly promising on the old Maggiorina vineyards. Only thanks to our highly qualified team, who carried out the selection directly in the vineyard during the harvest, were we able to make the right choice, sometimes going through the same vineyard four times. The result is 50% less grapes than in a normal year and very little potential for our top

wines (BOCA). The bad weather conditions were much worse for the vineyards in rows with Guyot training than for the old Maggiorina vineyards. Due to the early decision not to produce "PIANE" this year, an excellent batch was harvested from the Maggiorina vines, which should give a second promising "LA MAGGIORINA". We also have normal quantities of Nebbiolo and Bianco (from purchased grapes) as well as good batches for a "MIMMO" and very little "BOCA" (30%) from extreme selection in the best vineyards.

**First numbers of the 2023 production follows:**

WINES 2023	POTENTIAL IN BOTTLES	MARKET-VALUE 2023 in €	DATE OF SALES	BOTTLES 2022	BOTTLES 2021	BOTTLES 2020	MARKET-VALUE 2022 in €
BIANKO	16'500	170'000	7-2024	9'000	12'000	8'000	100'000
NEBBIOLO	28'000	210'000	7-2024	28'000	18'000	18'000	200'000
MAGGIOR.	0	0		18'000	30'000	28'000	140'000
MIMMO	12'000	120'000	9-2025	0	0	18'000	0
LA MAGGIOR.	9'000	100'000	9-2025	10'500	0	0	120'000
PIANE	0	0		6'000	7'000	4'500	120'000
BOCA DOC	9'000	270'000	3-2026	14'000	23'000	18'000	450'000
<b>TOTAL</b>	<b>74'500</b>	<b>870'000</b>		<b>85'500</b>	<b>90'000</b>	<b>94'500</b>	<b>1'130'000</b>

**Wineproduction:**

In July we bottled the following quantities of bottles. Now some great vintages are in the warehouse ready for sales.

**SALES in 2024**

Maggiorina 2022	18'000 bt.		125'000€
Nebbiolo 2022	28'000 bt.	180 MAG	210'000€
Mimmo 2020	16'000 bt.	180 MAG	160'000€
Piane 2021	7'000 bt.	120 MAG	160'000€
Bianco 2022	9'000 bt.		100'000€
Bianco TOPP 2020	2'800 bt.		20'000€ (40% in sale)
Boca 2018	13'000 bt.	360 MAG	400'000€
PLINIUS 2017	2'600 bt.	250 MAG	50'000€ (30% in sale)
<b>Total bt.</b>	<b>96'400 bt.</b>	<b>1'090 MAG</b>	<b>1'065'000€</b>

## Sales:

After the positive result for sales in 2022, the positive sales trend has continued, although we are noticing a slowdown in certain markets. Sales in Italy are a bit calmer but the foreign markets are doing well. Overall, we are currently at € 730,000. We assume that we will be able to achieve the budget figures of € 1,000,000 (2023).

Today (11.11.2023) we reached the following numbers:

SALES / VERKAUF	2023 till/bis 11.11.	2022 till/bis 11.11.	2021 till/bis 11.11.	+ -% (2022-2023)
SHOP	81'500	77'500	57'000	+ 5%
ITALIA	249'500	266'000	201'000	- 7 %
EXPORT	399'000	363'000	387'000	+ 10%
TOTAL	730'000	706'500	648'000	+ 3%



Der Star der diesjährigen Vendemmia waren unsere alten Maggiorina-Rebanlagen.

The star of the 2023 harvest were the old Maggiorina vineyards.